

# THÉO à Madagascar

*En juin 2022, dans le cadre de mes études à l'Institut Libre des Relations Internationales (ILERI), j'ai eu la chance de partir à Madagascar pour une mission solidaire de six semaines avec l'association Saint-Gabriel Solidarité.*



J'ai choisi de faire ce stage bénévole à Madagascar, pays d'Afrique qui m'intéresse en raison de son passé colonial et de la situation préoccupante de la population.

J'ai d'abord rejoint la communauté des frères à Antsobolo. Ils y dirigent une école dans laquelle j'ai pu donner des cours et aider à l'administration. Le but était d'accompagner et d'aider les enfants pour qu'ils comprennent les fondamentaux en français, en anglais, en mathématiques, en sciences physiques et aussi en malgache.

La communication n'a pas toujours été simple pour moi en raison des barrières linguistique et culturelle que j'avais de la peine à maîtriser. Ce fut un réel plaisir de pouvoir rencontrer les élèves qui réclamaient ma présence dans leurs classes. Peu à peu, j'ai appris à mieux connaître les enfants et à mieux les comprendre. Mes interventions ont aussi permis de soulager les enseignants aux classes surchargées !



*Théo apprend à faire des crêpes*

J'ai aussi apporté un peu d'aide pour l'organisation d'examens et la surveillance des épreuves.

Également, je me suis occupé de papiers administratifs et de la réalisation d'un document Excell permettant de présenter les résultats de l'école lors de la réunion de fin d'année.

Deux semaines plus tard, je suis parti à Anjomakely pour aider les petites filles de l'orpheli-

nat à travers des cours du soir. Là encore, la communication fut d'abord compliquée car la plupart d'entre elles, surtout les plus jeunes ne parlent que très peu le français.

A l'issue de ces deux semaines très enrichissantes, je suis retourné à Tananarive avec les frères qui étaient confrontés à un problème juridique pour lequel je ne leur ai malheureusement été d'aucune utilité.

L'école étant terminée, après trois jours de repos, je suis parti avec le frère Antoine, vice-provincial de Madagascar, et deux novices en direction de Antsirabé où nous avons passé une nuit avant de reprendre la route pour Fandjin. La route fut longue et compliquée. À notre arrivée, le frère Richard nous a accueillis pour deux nuits. J'ai donc pu découvrir l'école et la ville et réaliser quelques menus achats : souvenirs et aussi des mufgas et des tarots pour les cuisiner.

Mon voyage touche à sa fin et il est temps de faire les valises pour rentrer en France. Ce voyage fut pour moi une expérience inoubliable, enrichissante et je suis extrêmement fier d'avoir pu participer et aider les frères dans leurs diverses missions. Je voudrais remercier l'association SGS de m'avoir offert cette opportunité mais aussi les frères pour leur formidable accueil, leur bienveillance, leur tolérance et leur disponibilité. Quel bonheur de partager leur joie de vivre !

Nul doute que si je devais recommencer, je le ferais avec grand plaisir.



*Théo, le F. Antoine et les novices*

**Théo MICHAUD**